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○日程第３ 議案第２号 太子町立公民館設置条例を廃止する条例制定の件について 

○日程第４ 報告第３ 号 令和４年度太子町立学校園教職員年齢構成について 

○日程第５ 諸般の報告（その他） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



勝 良 教 育 長  おはようございます。 

それでは、これより教育委員会５月定例会を開催いたします。 

まず、【日程第１ 会議録署名委員の指名】をいたします。本日の署

名委員は、【明石委員】にお願いいたします。 

続きまして、【日程第２ 教育長の報告】について報告申し上げます。 

 

勝 良 教 育 長  大阪府のコロナ感染症の警戒レベルが 23日より、現在のイエロース

テージからグリーンステージに引下げられるということでございま

す。少しずつ日常の生活に戻っていくことができればと思います。５

月、６月は修学旅行や校外学習、プール指導も予定されており、行事

の多い季節でございます。昨日は町立幼稚園の園児たちが役場見学と

いうことで、町長や議長、私を訪問し、その後消防署を見学させてい

ただいたようで、喜んで帰っていったようです。子ども達の元気な姿

を見て、こちらも元気をもらったような気がいたします。今後も感染

予防には十分注意しながら、平常の授業や学校行事を進めていきたい

と考えておりますので、ご協力いただきますようよろしくお願いいた

します。 

この間、生涯学習センター太子の森の７月オープンに向けまして、

図書の搬入、備品の整備を進めているところでございます。先日、住

みよい太子町をつくる会、新婦人の会、太子町憲法９条を守る会、長

崎の証言の会、平和と生活を結ぶ会の代表の方が来庁され、生涯学習

センターのオープンに向けての意見を伝えたいということで、私と東

條課長で対応させていただきました。内容としましては、生涯学習セ

ンター太子の森を広く住民に使っていただくために、見学会・説明会

を実施し、丁寧に説明をして欲しいといったことでございました。こ

の間、現在公民館を利用されているクラブ・サークル等の団体向けに

３回に分けて見学会・説明会を開かせていただきました。コロナ禍の

状況の中、全住民を対象とした見学会等の実施については色々と協議

をして参りました。大阪府のコロナ警戒レベルがグリーンステージに

引下げられたことを受け、実施する方向で検討していきたいと思いま

す。オープンまでの期間が約１ヶ月になりますので、広報無線での周

知を考えております。 

本日は午後から町村教育委員会連絡協議会の研修会がございます。

どうぞよろしくお願い申し上げます。 

報告は以上でございます。 

 

勝 良 教 育 長  

 

 何かご質問はございませんか。 

 

勝 良 教 育 長  無いようでございますので、続きまして、【日程第３ 議案第２号 

太子町立公民館設置条例を廃止する条例制定の件について】説明を求



めます。 

 

生 涯 学 習 課 

東 條 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは私の方から、６月の太子町議会定例会に上程を予定してご

ざいます、議案第２号 太子町立公民館設置条例を廃止する条例制定

の件についてご説明申し上げます。 

本条例は公民館機能を有する生涯学習センターが本年７月に開館す

ることに伴い、太子町立公民館設置条例を廃止するものとなってござ

います。太子町立公民館は長年に亘り本町の生涯学習の拠点として住

民の皆様にご利用いただいておりましたが、以前より耐震への不安や

老朽化などの問題が懸念事項となってございました。そのようなこと

から、今回、公民館機能を包括した新しい生涯学習拠点となる太子町

立生涯学習センター太子の森が開館することとなりました。このこと

により町立公民館は一定の役割を終えましたので、条例を廃止するも

のとなってございます。 

議案書を１枚おめくりいただいて、２枚目の附則をご覧ください。 

この条例は、令和４年７月１日から施行することとしてございます。 

なお、議案書の３枚目には、廃止予定の条例を参考提供させていただ

いております。 

説明は以上です。 

よろしくご審議の上、ご議決賜りますようお願い申し上げます。 

 

勝 良 教 育 長 この件に関しまして、何かご質問等ございませんか。 

 

勝 良 教 育 長 無ければ、本件について原案のとおり承認することにご異議ござい

ませんか。 

 

 ［ 全員「異議なし」の声 ］ 

 

勝 良 教 育 長  ご異議ないようですので、【日程第３ 議案第２号 太子町立公民館

設置条例を廃止する条例制定の件について】は、事務局原案のとおり

承認するものといたします。 

  

勝 良 教 育 長  続きまして、【日程第４ 報告第３号 令和４年度太子町立学校園教

職員年齢構成について】説明を求めます。 

 

教 育 総 務 課  

学務指導担当  

矢 野 課 長 

 令和４年度太子町立学校園教職員年齢構成についてご報告申し上げ

ます。 

まず教職員とは、管理職をはじめとする教諭、養護教諭、栄養教諭、

事務職員のほか、講師、非常勤講師、臨時主事を含んでおります。 

それでは、資料の令和４年度太子町立学校園教職員年齢構成一覧を



ご覧ください。 

一段目は太子町立中学校でございます。左の円グラフにてお示しし

ていますように、男女比につきましては男性 53％、女性 47％で人数は

それぞれ男性 18名、女性 16名、計 34名でございます。次に、右の年

齢別のグラフをご覧いただくと、30代が男性７名、女性８名、計 15名

と一番多い年齢層となってございます。 

二段目は磯長小学校です。左の円グラフでお示ししております男女

比については、男性 53％、女性 47％で人数は男性 16名、女性 14名、

計 30名となってございます。次に、右の年齢別のグラフをご覧くださ

い。30代が 13名と一番多く、次に 40代の７名となってございます。 

三段目は山田小学校です。男女比は男性 32％、女性 68％で人数はそ

れぞれ男性６名、女性 13 名、計 19 名です。右の年齢別のグラフでお

示しいたしました通り、すべての年代でほぼ同数となってございます。 

四段目は太子町立幼稚園です。男女比は男性 17％、女性 83％で人数

はそれぞれ１名、５名となってございます。 

なお、各学校園教職員の平均年齢につきましては、左の円グラフの

中に記載してございます。 

以上、報告を終わります。 

 

勝 良 教 育 長  何かご質問等ございませんか。 

 

明 石 委 員 非常勤も含めてというグラフになっているんですけれども、非常勤

の先生方は大体どのぐらいの割合で年齢層の中に入っていますか。 

 

教 育 総 務 課 

学務指導担当 

矢 野 課 長 

 定年退職された方や少し教師のご経験があってという方もおられ、

この年代と特定されるものではなく幅広くいらっしゃいます。各校１

名若しくは２名程度の配置となってございます。 

 

明 石 委 員  このグラフが非常勤によって大きく変わるということはないという

ことですね。 

 

教 育 総 務 課 

学務指導担当 

矢 野 課 長 

 

 はい。 

 

勝 良 教 育 長  他市町村の学校と比較すると本町は講師の割合は少ないと思いま

す。 

 他にございませんか。 

 



勝 良 教 育 長  無いようですので、次に、【日程第５ 諸般の報告（その他）】につ

いて説明を求めます。 

 

教 育 総 務 課 

正 野 課 長 

 それでは私の方から、教育総務関係の諸般の報告をさせていただき

ます。 

１点目でございますが、Ａ３の工程表と書かれた資料をご覧くださ

い。令和４年度の施設整備関係の年間予定表でございます。上から、

磯長小学校のトイレ改修工事です。今年度は新館のトイレ改修工事を

行います。これによりまして、磯長小学校でのトイレ改修工事は完了

いたします。以降、令和５年、６年度は山田小学校、令和７年、８年

度におきましては町立中学校で、同様の改修工事を行う予定としてお

ります。 

二段目ですが、磯長・山田小学校の小荷物昇降機の改修工事です。

老朽化による改修工事を行う予定をしております。 

三段目以降につきましては、それぞれの学校での軽微な工事を載せ

ております。いずれも夏休み期間中の工事を予定しておりますが、世

界的な物流等の問題で部品等が間に合わない場合は、冬休み期間中の

施工になることも予想されております。いずれにしましても、子ども

達の授業等に支障がないように実施して参りたいと考えております。

工程表についての説明は以上でございます。 

次に、教育委員会の点検・評価スケジュールでございます。 

昨年度につきましては、５月の定例会におきまして令和３年度の取

り組みについて諮らせていただいておりましたが、今年度につきまし

ては令和３年度の取り組みをまとめた上で、令和４年度のシートの作

成を行うこととさせていただいております。また今回、この後予定さ

れております町村教育委員会連絡協議会総会の日程が 20日という早い

時期になり、それに併せて定例会も開催することとなり、時間的に間

に合わないということもあり、今年度に関しては６月の定例会におい

て点検・評価シートをお示しさせていただきたいと考えておりますの

で、ご理解いただきますようお願いしたいと思います。 

教育総務課からの報告は以上でございます。 

 

勝 良 教 育 長  只今報告のありました件について、ご質問等ございませんか。 

 

仲 教育長職務代理者  先日の学校訪問で中学校に行かせていただいた時に、校舎の壁面の

剥離について指摘させていただきましたが、今回の工程表に入ってお

りませんが、どのようになっていますか。 

 

教 育 総 務 課 

正 野 課 長 

 現在、複数の業者に見積り作成を依頼しており、それが出揃った段

階で緊急性に応じて時期や費用を調整しながら対応していきたいと考



えております。 

 

仲 教育長職務代理者  落下等事故の無いようにお願いしておきます。 

 それから、工程表の下から二段目の中学校受水槽電極調整ですが、

以前にも受水槽は改修されていませんでしたか。１回で出来なかった

のでしょうか。 

 

勝 良 教 育 長  これは電極の調整ということですので、工事ということではなく年

数によって劣化する部分の調整を予定しているものと思います。 

 

教 育 総 務 課 

正 野 課 長 

定期検査において現在のままでは合格を出せないという報告を受け

ている部分について、調整をさせていただくものでございます。 

 

仲 教育長職務代理者 はい、了解しました。 

 

勝 良 教 育 長  他にございませんか。 

  

勝 良 教 育 長  無いようですので、次に、学務指導関係の報告をお願いします。 

 

教 育 総 務 課 

学務指導担当 

矢 野 課 長 

 それでは、私から２点報告いたします。 

まず 1 点目は、全国学力学習状況調査についてです。資料として、

小中学校それぞれ一部ずつテスト問題をご用意させていただいており

ますのでご覧ください。一昨年度は、新型コロナウイルス感染拡大防

止に係る臨時休業措置がとられ、本調査は中止となりました。昨年度

については、例年より１ヶ月後の５月 21日に実施されました。今年度

は例年通りの日程に戻りまして、４月 19日に実施いたしました。対象

は小学校６年生と中学校３年生です。結果については、７月下旬に示

される予定となっておりますので、その後、各校分析を行う予定です。 

次に、すくすくウォッチについてです。 

昨年度より大阪府独自の学力テストとして、小学校５年生と６年生

に対して、全国学力学習状況調査と同日に実施しております。特徴と

しては、「わくわく問題」として教科横断型の問題が出題されており、

日常生活に生かす力を問う授業の展開ができているかが問われていま

す。 

簡単に出題の意図や大阪府が目指す「子どもたちにつけたい力」に

ついてご説明いたします。資料の「わくわく問題」をご覧ください。

表紙と余白の頁をめくっていただき、設問１をご覧ください。大阪湾

をテーマにした壁新聞の作成にあたって、相応しい資料を選ぶよう指

示が出ております。ここでは、グラフを読み取る力や大阪湾を紹介す

る表現力が求められています。 



続いて５頁をご覧ください。 

大阪湾のプラスチックごみ問題に触れ、「あなたならどんなことを呼

びかけますか」と表現力や発信力が問われています。この問いではい

わゆる模範解答はなく、子ども達の自由な発想と自分の考えを自分の

言葉で表現する力が問われています。 

大阪府教育庁としては、この設問１で、１つの授業の組み立てにも

つなげていきたいという方針を示し、学習指導要領に示されている「学

びに向かう力」や「思考力、判断力、表現力」を育成するモデルとし

ての側面も持っております。点数化しやすい「基礎基本」の領域だけ

でなく、点数には表しにくい「非認知領域」の育成にも取り組んでい

く方針です。 

本町においても、基礎基本を大切にしながらも小中一貫教育の推進

に当たり、非認知領域の育成に取り組むため、夏季教育フォーラムや

わがまち研修会などの教職員研修を計画しております。 

すくすくウォッチの結果については、７月下旬に示される予定とな

っておりますので、その後分析を行う予定です。 

続いて報告の２点目です。 

令和４年度太子町における教職員研修の予定についてです。本年度

も新型コロナウイルス感染症について日々状況が変化しているため、

調整中のものも含め、現時点での予定を掲載してございます。まず一

段目、連休明けの５月６日に初任者と経験の浅い講師を対象に合同研

修を実施いたしました。続いて二段目です。人権研修としまして「集

団づくり・人間関係づくり」の研修を５月 23日、太子町万葉ホールに

て河南町、千早赤阪村と合同で開催いたします。その他にも、教職員

に対し計画的に研修を進めていきます。 

太子町教育フォーラムに関しましては、８月２日月曜日の午後２時

から町立学校園をはじめ、教育関係者を対象といたしまして、学習指

導要領に示されている学びの方向性について研修を予定しておりま

す。詳しい内容、時間等につきましては、次回の６月定例会にて報告

させていただきます。 

今年度の重点取り組みとして、小中一貫教育に係る教職員の交流に

ついて、８月 29日のわがまち教職員研修会において、町立幼小中の教

職員が意見交流を中心とした研修会を実施し、目指す子ども像の共有

などに取り組んで参ります。 

また、大阪府のスクールエンパワーメント事業における学校公開を

太子町立中学校、山田小学校両校において実施予定としております。

７月中旬には第１次案内を作成し、府域の小中学校に案内する予定で

ございます。 

この他、各学校での法定研修である初任者研修、10 年経験者研修及

び経験が浅い講師による研究授業も予定してございます。 



以上で報告を終わります。 

 

勝 良 教 育 長  只今報告のありました件につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

明 石 委 員 すくすくウォッチの結果の分析や公表についての今後の予定につい

て教えていただけますでしょうか。 

 

教 育 総 務 課 

学務指導担当 

矢 野 課 長 

概ねの予定ですけれども 7 月末に全体の結果が出てきます。それと

同時に子ども達の個票も結果として出ますが、子ども達に結果を返却

するのは２学期になると思います。 

個票には個人の学びについてかなり詳細に記載されると聞いており

ます。得意な分野や苦手な分野についての記載があり、苦手な分野は

どの様に学習を進めるとよいのかといったことも示されると聞いてお

ります。 

 

勝 良 教 育 長 他にございませんか。 

教職員については研修が法律で義務づけられておりますので、以前

から数多くの研修を定期的に行っております。今年の７月１日に教員

免許制度が廃止されることが決まりましたので、それに代わる研修も

出てくるのではないかと思われます。今後も教育の向上を目指して、

引き続き教職員の研修をよろしくお願いしたいと思います。 

他にご質問ございませんか。 

 

勝 良 教 育 長 無いようですので、次に、生涯学習課からの報告をお願いします。 

 

生 涯 学 習 課 

東 條 課 長 

 それでは、生涯学習課より行事予定の報告をさせていただきます。 

１つ目です。ＰＴＡ連絡協議会総会につきましては、６月３日金曜

日の午後７時から万葉ホールで開催されます。なお、別途「太子町Ｐ

ＴＡ連絡協議会会員名簿」を添付してございます。 

２つ目です。３市町ふれあい交流グラウンド・ゴルフ大会です。６

月４日土曜日の午前中に太子町、羽曳野市、藤井寺市の３市町の各教

育委員会が主催となりまして、羽曳野市立健康ふれあいの郷グラウン

ド・ゴルフ場にて開催させていただく予定となってございます。太子

町からは２チームの約 40名が参加予定です。 

最後に、３つ目です。ＦＣ大阪公式戦の無料観戦チケットプレゼン

トでございます。スポーツ振興を目的としまして、ＦＣ大阪との公民

連携により実施している事業で、町内在住・在勤・在学の先着 100 名

を対象に無料観戦チケットをプレゼントするものとなっております。

試合は６月 19日日曜日の午後１時から東大阪花園ラグビー場で行われ

ます。対戦相手はキングカズが所属する鈴鹿ポイントゲッターズです。 



申し込みにつきましては、町ホームページまたは生涯学習課の窓口で

事前申し込みとしており、６月 16日木曜日の正午を締め切りとさせて

いただいております。 

もう１点報告させていただきます。資料はございません。 

前回の定例会において、公民館を利用されているクラブ・サークル

を対象に生涯学習センターの見学会・説明会を行ったことについてご

報告させていただきましたが、その後、個別で見学されたいという方

やその他の団体については生涯学習課にご連絡をいただき、随時、見

学をしていただくなどできる限り対応させていただいております。ま

た、教育長からもお話がありましたように、コロナの状況等を見なが

ら式典と一般自由見学会をオープンまでに実施できればと考えている

ところでございます。 

報告は以上です。 

 

勝 良 教 育 長  何かご質問等ございませんか。 

 

仲 教育長職務代理者  ＰＴＡ連絡協議会会員の中には松の木保育園は入っていないのでし

ょうか。 

 

勝 良 教 育 長 保育園ですので、働いておられる保護者ばかりのため保護者会は作

らないという方針でされています。 

他にございませんか。 

 

勝 良 教 育 長   無いようですので、本日の日程はすべて終了しました。 

次回は、６月 27日の午前９時 30分に開催させていただきます。 

 

 

 

 

会議録の署名 

教育長         ㊞ 

委 員         ㊞ 


